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ESTA MENSAGEM VAI MUDAR A SUA VIDA. ACREDITE! 
 

Texto:  

I Samuel – 22 
01. Depois Davi, retirando-se desse lugar, escapou para a caverna de 

Adulão. Quando os seus irmãos e toda a casa de seu pai souberam disso, 

desceram ali para ter com ele. 
02. Ajuntaram-se a ele todos os que se achavam em aperto, todos os 

endividados, e todos os amargurados de espírito; e ele se fez chefe deles; 
havia com ele cerca de quatrocentos homens. 

 

 INTRODUÇÃO 
   

É divina e preciosa a intenção que a bíblia tem em nos mostrar 

mensagens que nos deixam perplexos, pois sabemos que a bíblia e o 
único, maior, melhor e mais completo manual de comportamento 

humano. 
  Partindo dessa condição, que a bíblia sempre nos ajudará em 

nossas lutas, mostrando que Deus está sempre de braços estendidos a 
nos auxiliar, quero que você medite e transmita esta Mensagem a outras 

pessoas.  
Mais uma vez o maior monarca da história bíblica será nosso 

coadjuvante para mias uma mensagem que com certeza mudará vidas por 
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onde passar. Essa história real e forte acontece nos dias de hoje e muitos 
não conseguem a vitória tão almejada, mas é por isso que o Senhor nos 

deixou o livro dos livros, a bíblia Sagrada. “Eu não sei qual caverna você 

possa estar agora, mas Deus vai te tirar dela”. 
 

 

 QUEM FOI DAVID, O HOMEM SEGUNDO O 

CORAÇÃO DE DEUS. 
 
Gosto muito de falar sobre o rei David, e em todas as 

mensagens que preparo procuro passar algo sobre ele, pois se vamos 
meditar em um contexto por ele vivido, a mando e debaixo da orientação 

de Jeová, então certamente precisamos conhecê-lo. 

"A carruagem celestial consistia de três rodas - Avraham, Yitzhak e Yaacov. O 

santo, bendito é ele, adicionou-lhe o rei David, como quarta roda, e a 

carruagem celestial assim se completou..." (do Zohar, o livro do esplendor) 

  Quem foi maior que o rei David, pergunta o Zohar? Líder 

carismático, valente guerreiro com coração de leão, amigo leal, teve a 
vida marcada por inabalável fé em Deus. Lutou e venceu muitas guerras, 

tanto militares como pessoais. De simples pastor, tornou-se o maior rei na 
história do Povo de Israel, fundando a única dinastia judaica real legítima. 

No entanto, não foi como guerreiro e nem mesmo como rei que David 
conquistou o coração de nosso povo e inspirou grande parte da 

humanidade. David é celebrado, acima de tudo, pelos Salmos que 
compôs. É lembrado por todo o sempre como o "doce poeta de Israel".  

  Apesar das vitórias e das glórias alcançadas, em todo o 
Tanach não há quem tenha sofrido tanto e por tanto tempo por seu ideal e 

por seu povo quanto David. Ninguém foi tão incompreendido, traído e 
perseguido quanto ele; mas, por outro lado, ninguém soube como ele, 

transformar seu sofrimento em cânticos de louvor a Deus. Mais da metade 
do Livro de Salmos, o Sefer Tehilim, foi composto por David. Muitos são 

súplicas a Deus compostas em seus momentos mais difíceis. A vida do 

maior Rei de Israel se tornou símbolo da história de seu povo - o exílio, as 
perseguições, as lutas, os triunfos. Sua história espelha a nossa, suas 

palavras e súplicas tornaram-se as nossas.  
  A Cabalá ensina que David foi à personificação da Malchuto 

(Reino), que é a última Sefirá. Cada Sefirá é um canal espiritual pelo qual 
Deus interage com o mundo, transmitindo Energia e Plenitude Divina. 

Estas são algumas referências sobre o grande rei chamado David, mas é 
claro que ainda não expressam a grandeza da vida desse abnegado 

homem de Deus. 
 



 A PERSEGUIÇÃO DE SAUL A DAVID 
 

Saul movido pelo ciúme (porque o SENHOR estava com Davi), 
e incomodado pelo heroísmo de Davi que estava se tornando muito 

estimado pelo povo, queria então eliminá-lo, e falou ao seu filho Jônatas e 
seus servos em matá-lo. Mas Jônatas, grande amigo de Davi, o preveniu 

disso e mandou que ele se afastasse e se escondesse até que ele 
intercedesse com seu pai a seu favor, e lhe fizesse saber o resultado. 

Saul atendeu aos argumentos de Jônatas e jurou que Davi não 
morreria. Jônatas então chamou Davi e ele voltou para o convívio de Saul. 

Isto durou pouco: houve nova guerra com os filisteus, e Davi novamente 
voltou vitorioso, acendendo novamente a ira de Saul, sobre quem veio 

outra vez o espírito maligno por parte do SENHOR, o que não significa que 

foi Deus quem enviou este espírito maligno, mas Deus permitiu, pois a 
maldade de Saul atraiu tal espírito maligno.  

Quando o espírito se voltava sobre Saul, David tentava 
acalmá-lo com a harpa, mas Davi foi novamente alvejado por Saul com a 

sua lança, mas o moço desta feita também conseguiu se desviar; ele fugiu 
para sua casa, escapando de Saul. 

Saul, no entanto, perseverou no seu intento de matar Davi. 
Mandou alguns dos seus homens vigiarem a casa de Davi, com a intenção 

de matá-lo pela manhã do dia seguinte. Prevenido por sua esposa Mical, 
ele desceu por uma janela e escapou, fugindo dali. Davi havia ido até 

Samuel, a quem contou tudo o que havia sucedido. Samuel então foi com 
Davi até "a casa dos profetas" ali perto. Segundo se entende, era uma 

comunidade, ou escola de profetas formada pelos discípulos de Samuel. O 
SENHOR era com eles, e eles falavam as palavras de Deus. 

Descobrindo onde Davi estava Saul mandou seus homens 

buscá-lo, mas ao chegar ali eles viram um grupo de profetas com Samuel 
no meio. O Espírito de Deus veio sobre os mensageiros, e eles também 

profetizaram, isso significa que eles foram tomados pelo poder de Deus e 
começaram a participar do evento declarando juntos com os profetas, a 

palavra de Deus. O mesmo aconteceu com o segundo grupo de homens 
que Saul mandou, e também com o terceiro. Finalmente, o próprio Saul 

foi até o local. Desta forma o SENHOR deu a sua proteção a Davi, 
fazendo, mediante o Seu Espírito, com que o rei Saul e os seus enviados 

não pudessem tocar nele. 
O que muitos não sabem é que desde o primeiro dia em que 

Saul começou a perseguir Davi até o dia de sua morte se passaram cerca 
de 10 anos. Sim, longos dez anos, e que em meio a esta perseguição Davi 

chegou ao ponto de se refugiar em cavernas, conhecidas como As 
cavernas de Adulão.  

 



 FUGINDO PARA A CAVERNA 
  

Há abundância de montanhas de pedra calcária nas regiões de 
Israel, favorecendo o aparecimento de inúmeras cavernas e segundo a 

arqueologia, e devido à formação geológica da região, tem se encontradas 
cavernas que suportam até quatro mil pessoas. 

  No texto em epígrafe vemos Davi fugindo de Saul, e se 
escondendo em uma caverna, o que nos faz observar que sempre quando 

somos perseguidos ou temo problemas, a primeira coisa que procuramos 
e fugir e se esconder, como se essa fosse à solução. Foi o caso de Davi, 

que já não aguentava mais o Rei Saul em seu encalço. Agora imagine 
alguém querendo te matar a qualquer custo, o que você faria?  

Talvez você também fugisse para uma caverna, mas Davi quis 

apenas se esconder e não morar na caverna. Caverna não é moradia de 
crente, é apenas uma habitação temporária, onde aprendemos com o 

nosso Deus, a vencer os males. 
Hoje vemos inúmeras pessoas vivendo terríveis perseguições, 

e dos mais diversos inimigos, e assim se escondem dentro de cavernas e 
não mais conseguem saírem, mas chegou à palavra que vai tirar muitas 

pessoas desse “habitat” escuro. 
Com essa palavra quero dizer a todos que seja qual for o 

problema que te levou para o interior da caverna, quer seja, doença, 
perseguição, problemas financeiros, problemas sentimentais, eu conheço 

alguém que pode te ajudar, pois digo com toda a certeza que cavernas 
não foram feitas para que filhos de Deus habitem, então vamos conhecer 

alguns moradores das cavernas. 
 

 

 OS MORADORES DE CAVERNA 
   

Quando Davi estava na caverna, talvez chorando, ou talvez 

contente por estar escondido de Saul e assim conseguir um pouco de paz, 
começa a chegar uma multidão de pessoas, só homens eram 

quatrocentos, agora imagine mulheres e crianças, idosos, pois os pais de 
famílias endividadas, de espírito desgostoso, tristes, cabisbaixos, também 

levaram sua família, chego a crer que na caverna onde Davi se escondeu 

agora já tinha cerca de mil e quinhentas pessoas.  
  Talvez a situação que Davi estava vivendo teria atraído 

àquelas pessoas, mas creio que não foi isso, pois aqueles homens já 
conheciam Davi, e até presenciaram vitórias de Davi, então perguntei a 

Deus o que eles estariam fazendo junto com um homem que se escondia 
em uma caverna? O Senhor respondeu que eles acreditavam que se Davi 



venceu tantas batalhas também venceria aquela prova e lhes ensinaria 
algo importante, algo que nós iremos aprender também. 

  Antes de desfrutarmos da revelação, vamos conhecer os 
verdadeiros habitantes das cavernas. Sabemos que uma caverna é 

escura, fria, e úmida, pois o local não desfruta de luz solar e quanto mais 
adentramos no local, mais escuro e frio fica. E nesse local sombrio existe 

alguns moradores que quero lhe mostrar.  

 
BARATAS: Um inseto imune a bombas nucleares. As Baratas proliferam 

vírus, protozoários, bactérias e fungos. Elas são capazes de viverem dias 
sem água e meses sem comida. Sua comida é basicamente de resíduos de 

outros alimentos e animais em decomposição. 
 

ESCORPIÕES: Existem cerca de 2.000 espécies de escorpiões, são 
animais discretos e noturnos, sua alimentação é baseada em insetos 

menores. O escorpião quando vive uma escassez de alimento acaba por 
devorar seus semelhantes. Sua picada pode ser mortal e com uma dor 

quase insuportável para seres humanos. 
 

MAORCEGOS: Eles também são conhecidos por raposas voadoras, 
existem cercas de mais de 1.116 espécies dos mais diversos tamanhos e 

se alimentam se outras espécies e dentre todas três espécies se 

alimentam de sangue. São animais de hábitos noturnos.  
 

  Assim eu vejo que existem demônios que não saem com água 
benta, muito menos com pensamentos positivos, e nem mesmo com 

crenças em homens e mulheres mortos. Mas como veremos chegou o 
tempo de sairmos das cavernas, pois certamente esse lugar não é local de 

moradia de cristãos. 
 

 

 PROVIDÊNCIAS PARA UMA CAVERNA 
   

Como vimos alguns dos moradores de uma caverna são 

bichos, baratas, escorpiões e morcegos; então como combater esses 
moradores tão horríveis, e prejudiciais a nossa vida e saúde? 

Bem! Só temos uma maneira, fazendo fogo, pois de outra 
forma os morcegos e escorpiões nos atacariam e seríamos vitimados. 

Então mesmo nos refugiando em uma caverna devemos levar lenha, 
assim poderíamos fazer fogo. Diante dessa solução plausível voltei para a 

bíblia e em PV 26:12 diz: “sem lenha o fogo se apaga”. 
  A luz da palavra de Deus o que poderia ser lenha? Foi o que 

também perguntei ao Senhor Jeová; e Ele me disse: ORAÇÃO. Essa é a 



lenha do crente, oração. Quando começamos a orar o fogo pega, pois 
Paulo e Silas orando e cantando causaram um terremoto (At 16:26), a 

Igreja orando por Pedro o conduziu para fora da prisão (At 12:5 a 17) e 
tantos outros casos de orações que mudaram a situação, mas nós só 

podemos orar, o fogo é conseqüência. E por falar em fogo, quem no Cap. 
2 de Atos desceu sobre a cabeça dos crentes como línguas de fogo? Ele 

maravilhoso O ESPÍRITO SANTO DE DEUS, Ele é fogo puro dentro da 

caverna para os morcegos, escorpiões e baratas (demônios) não te 

ataquem. 
  Todos nós temos momentos difíceis, e muitos morrem dentro 

das cavernas, mas esta mensagem é para te ajudar a sair da caverna ou 
quando entrar lá por algum problema possa sair ileso. Irmãos, todos nos 

já estivemos na caverna, mas não deixe de levar lenha (oração) para 
fazer fogo (Espírito Santo). 

  Com certeza conhecendo o currículo de Davi sei que ele levou 
muita lenha para a caverna de Adulão, e talvez seja esse um dos motivos 

para que tantos homens fossem atrás dele. 

 
 

 PROVIDÊNCIAS DE DEUS NA CAVERNA 
   

Amados, o Senhor disse que se o buscarmos de todo o 

coração o acharíamos (Jr,29:13), e também podemos entender que 
quando estamos dentro da caverna, pensamos que não vamos achar a 

Deus, parece estar tudo escuro, então é por isso que temos que levar 

lenha e fazer fogo, para que tudo fique claro, e quando nossos olhos 
espirituais são abertos então conseguimos ver as providências de Deus, e 

posso dizer são tremendas. 
  Deus não desampara seus amados (Dt,04:31), então por amar 

seus filhos Ele entra com providências para nos tirar da caverna. 
  Como disse anteriormente as cavernas de Adulão eram de 

calcário e o que podemos aprender com isso?  
  Nas cavernas de Calcário também se encontra uma substância 

chamada DOLOMITA, que tem várias funções, mas quero ressaltar três 
importantes e necessárias para o nosso organismo.  

 
1- A DOLOMITA - É CALCIO PARA NOSSOS OSSOS 

Aquele que tem ossos fracos sofre de terríveis dores, e 
necessita de medicamentos fortes para conter as dores. Na caverna 

precisaremos de força física e assim o nosso Deus vem nos dar estrutura, 

para sermos vencedores. Então saiba que mesmo na caverna todos 
podemos receber uma estrutura espiritual para nossas vidas. 

 



2- A DOLOMITA - COMBATE A IRRITABILIDADE 
Uma pessoa que perde o controle pode colocar sua vida e de 

outros em perigo. Na caverna não podemos entrar em desespero, pois 
isso colocaria nossas vidas em risco, assim no interior da caverna 

aprenderemos a ser mansos e isso nos é por virtude aos olhos de Deus, 
por isso aprenda estando dentro da caverna. 

 

3- A DOLOMITA - COMBATE A INSÔNIA 
Coisa terrível é ter insônia, e quando o dia chega depois de 

uma longa noite acordado é que vemos o quanto vale uma noite de sono 
bem dormida. Na caverna é sempre escuro e isso faz com que nosso 

cérebro pense que é hora de repouso, assim perdemos a sensação de 
tempo ocasionando um desacerto em nosso relógio biológico nos deixando 

com insônia durante as noites. 
 

 

 DEUS ESTÁ NA SUA CAVERNA 
   

Toda essa reflexão me fez lembrar um grande servo de Deus 

que esteve em uma caverna, assim como eu e você, o nome dele era 
Profeta Elias. 

  O interessante que após matar com suas próprias mãos 
quatrocentos e cinqüenta chamados “profetas” da imagem Baal, ele ao ser 

ameaçado por uma mulher foge e entra numa caverna. Essa mulher era 
Jesabel, a era terrível e maligna esposa do rei Acabe. 

  Mas o importante é que Elias estava na caverna. Não importa 
qual seja a sua caverna, Deus está com você e vou provar a luz da bíblia, 

se não vejamos: 

  Na passagem relatada no livro de I Reis, no Cap. 19, Ver. 09 
lemos que quando Elias estava dentro da caverna, Deus lhe faz uma 

pergunta. ELIAS, O QUE FAZES AQUI? 
Note que Ele diz o que fazes aqui, e não O QUE FAZES AÍ? 

Pois se Deus dissesse “O que fazes aí!”, daria a entender que Ele estaria 
fora da caverna, mas Ele diz AQUI, nos fazendo crer que Ele está dentro 

da caverna, Deus te ama. Deus estava perto de Elias e está perto de você. 
 

 

 SAINDO DA CAVERNA 
 
Após muito meditar nessa palavra e chegar até a ministrar, 

fiquei tocado pela glória de Deus sobre esta palavra. Mas meu Jeová, não 
me traria uma palavra dessas se não fosse para nos ajudar a sair de 

dentro da caverna, foi então que continuei a meditar na palavra de Deus e 



fiquei muito feliz em saber que alguns capítulos para frente 
especificamente em II Sm 23:08, pude perceber uma pequena lista de 

trinta e sete valentes de Davi, e então vi que todos os homens de espírito 
desgostosos, aflitos, endividados, em aperto, que entraram na caverna 

saíram como valentes tendo trinta deles se destacados sendo chamados 
de Os Valentes de Davi. 

Deus vai te transformar em um verdadeiro guerreiro após a 

caverna, afinal caverna é uma habitação temporária. Talvez em alguns 
desses momentos de dificuldades, você entrou em uma caverna, mas 

saiba que deus esta contigo e hoje Ele manda te dizer: FILHO! FILHA! O 
QUE FAZES AQUI DENTRO DA CAVERNA?  AFINAL CAVERNA É UMA 

HABITAÇÃO TEMPORÁRIA. 
Agora veja bem o que ADULAM ou ADULÃO significa em 

hebraico “recinto fechado” 
 

Amados irmãos:   
 
Você foi abençoado por esta mensagem? 
Você é uma pessoa grata? 
Então demonstre sua gratidão. 
Faça uma oferta nesse ministério, pois só quem planta 

pode colher! 
 

Alexandre Augusto Pereira 

BANCO DO BRASIL 

CONTA ......... 28.493-9 

AGÊNCIA ...... 0308-5 

 
Mostre sua gratidão através de sua atitude. 

Contatos: 
Pr. Alexandre Augusto 
0xx35.99199.71.01 - TIM 
0xx35.99921.70.41 - VIVO 

Pastoralexandreaugusto@bol.com.br 
www.pralexandreaugusto.wordpress.com 
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